

Por un futuro mejor

Agenda 21 Litoral debate el martes en Vejer el documento que recoge las pautas para lograr un desarrollo sostenible en la comarca.

Agenda 21 Litoral de La Janda sabe ya qué hay que hacer para lograr un desarrollo sostenible en la zona costera. Las administraciones y agentes sociales han consensuado diversas propuestas que persiguen una mejor integración socio-ambiental y económico.

F.S.
Cádiz

Consenso y participación. Con estas dos palabras define Juan Manuel Barragán, profesor de la Universidad de Cádiz y director de Agenda 21 Litoral de la Janda, el fruto del trabajo que durante el último año ha desarrollado su equipo.

Han sido más de cien reuniones en un año las necesarias para diseñar un documento que recoge nueve propuestas para lograr un desarrollo sostenible en la franja litoral de Vejer, Conil y Barbate, un proyecto en el que han tomado parte más de 200 personas.

En las mesas de trabajo han participado todas las administraciones públicas (representantes del Ministerio de Defensa, del Inem, del Ministerio de Agricultura y Pesca, de la Demarcación de Costas, de la consejería de la Junta de Andalucía de Salud, Medio Ambiente y Agricultura y Pesca y técnicos de los ayuntamientos jandeños que participan en el programa), grupos ecologistas, agentes privados de la Janda, cooperativas, cofradías de pescadores, asociaciones de vecinos, entre otros colectivos.

«Me ha sorprendido el interés que desde el primer momento han mostrado todos los actores en este plan de desarrollo sostenible», señala Barragán, que ve en este documento una herramienta de gran utilidad, similar a la que se está empleando en otras regiones de Europa para gestionar con mayor éxito los recursos naturales de las zonas costeras.

El director del programa ha explicado que, a partir de ahora, serán las próximas corporaciones, las que salgan de las elecciones del 13 de junio, las que tendrán que ponerse de acuerdo para decidir si se inicia la fase de gestión, que contempla la ejecución de las iniciativas, y quién debe dirigirla.

La fase de planificación recoge propuestas que atienden a nueve grupos de trabajo: gestión integrada, educación ambiental, formación de capacidades, integración territorial, ciclo integral del agua, turismo sostenible, industrialización de recursos costeros, pesca artesanal y agricultura intensiva.

En cada uno de estos campos se establecen una serie de objetivos estratégicos y específicos que permitan un mejor desarrollo



El proyecto Agenda 21 Litoral de la Janda, se inicia con el objetivo de diseñar un modelo de sostenible en el litoral de la Janda.

Con este fin, un grupo de instituciones públicas, Diputación de Cádiz, Universidad de Cádiz, de Municipios de la Janda y los ayuntamientos de Barbate, Conil y Vejer, firman un documento: **Declaración de Barbate**

El proyecto Agenda 21 pretende diseñar un modelo de desarrollo sostenible en el litoral de La Janda

llo de esas riquezas.

Este martes, en el Santuario de Nuestra Señora de la Oliva de Vejer, se somete a la aprobación del Foro que conforma la Agenda 21 Litoral el documento de acciones e iniciativas que, previamente, se ha consensuado en cada uno de los nueve grupos de trabajo.

La sesión será inaugurada por Rafael Román, presidente de la Diputación, institución que ha

impulsado la realización del trabajo, y contará con la presencia del rector de la Universidad de Cádiz, Guillermo Martínez Masanet; del presidente de la Mancomunidad de Municipios de la Janda, Francisco Tamayo, y los alcaldes de Vejer, Barbate y Conil, Antonio Jesús Verdú, Francisco Bueno y Antonio Roldán, respectivamente.

Como ponentes, por la mañana intervendrá en el Foro Juan

Manuel Barragán, director del proyecto, que ofrecerá una charla bajo el título «Agenda 21 litoral de la Janda: Acciones e iniciativas para la integración socioambiental».

Por la tarde, el profesor Daniel Coronado, de la facultad de Ciencias Económicas y Empresariales de la Universidad de Cádiz, abordará las «Acciones e iniciativas para el desarrollo económico sostenible».